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唐「立體」解矛盾 打造「快樂城」

鄉局約見雙英 商原居民權益

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 唐英年在千人造勢大會上，期望到
2017年可以「再創歷史」，在香港以一人一票方式普選特首。唐英年
昨日在一公開活動被問及如何落實其願景時表示，有關方案需要各方
有一定的共識，如將來的提名委員會是參照目前的選舉委員會組成
的，未來特首提名的門檻是高是低等問題，都需要作多方面的考慮。
被問及倘香港與中央利益有衝突他會如何選擇時，唐英年強調，

「一國兩制」是「一國」之下的「兩制」，特區行政長官宣誓效忠中華
人民共和國香港特別行政區，而《基本法》則保證了「一國兩制」，
特首有責任去保障「一國兩制」的完整性，並相信兩者極少可能會有
利益衝突。
就有報章指出席其千人造勢大會的選委人數比「預期」少，唐英年

笑說，「我知道好多報章都幫我點票，但我無刻意去點算」，而即使
有人認為他已經有足夠「鐵票」入場，他仍會繼續以謙虛兼聽的態
度，爭取跟各階層有更多對話機會，「我要盡量爭取市民及選委的支
持」。

落實普選特首願景
盼先尋共識

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 兩名「熱
門」特首參選人唐英年及梁振英，已先
後發表了初步的施政理念與策略。聲稱
有意代表反對派參選的民主黨主席何俊
仁，貫徹其「淨係識鬧」的反對派本
色，質疑兩名參選人提出的建議只是
「修修補補」，但他其後又揚言，這些「修
修補補」的建議，反對派「幾年前就提
出過」。
何俊仁昨日在接受電台訪問時揚言，

唐梁兩人的建議乏善足陳，「如果不去
改變管治格局，譬如說不能夠將『地產
霸權』、『金融霸權』、和『小圈子』的
『政治霸權』打破，現在做的東西只會是
修修補補，完全不會到位的」。
他又「點評」唐英年日前提出的扶助

中產的建議，稱政府為中產推出稅務優
惠是必須的，但中產最重視的是公平公

正制度，均等的發展機會，特區政府應
提供社會條件給他們向上流動。
儘管他聲聲批評唐英年的建議，但隨

後又說溜了嘴：「這些建議，『泛民主』
早在3年前、5年前已經提出⋯⋯(唐英年)
現在才說遲不遲呀？當他做財政司司長
的時候為甚麼不做？」

吹水稱自己有完整治港理念
為免被指「有破壞無建設」，何俊仁

說，自己已經有一套完整的管治香港的
理念和綱領，並會於本周五舉行的政綱
發布大會上公布。
另一聲稱有意代表反對派參選的民協

前主席馮檢基，在同一節目中同樣針對
唐英年的支援中產建議，揚言社會階梯
應該「可上可落」，「成功 人士可以跌
返落 ，失敗 人士亦可以成功」。

鐵頭仁周五講政綱
先踩對手「修修補補」

獲全家總動員力撐參選的唐英年，昨
日再度與家人「齊上齊落」，現身中環派

傳單，除了太太郭紓淺外，大仔唐嘉盛(William)更「動員
撐場」，包括女友Olivia，及數名剛畢業返港的大學同學
等，大家齊齊走上街頭派發單張。
經常被外界形容為怕羞寡言的William，罕有帶同「小女

友」現身，由於其女友盛傳是全國政協副主席馬萬祺外孫
女，即時成全場傳媒的焦點。被問到經常被傳媒稱為「馬
萬祺外孫女」時，「小女友」就透露喜歡大家稱呼她為
Olivia，今年22歲，跟William在香港讀中學時相識，因為
自己就讀夜校，中午可以抽空擔當義工。不過，唐英年公
關團隊「護駕心切」，立即帶走Olivia。

■香港文匯報記者 鄭治祖

唐嘉盛「小女友」撐場派傳單

■唐唐到中環派傳單，市民大讚他親民。 香港文匯報記者劉國權 攝

■茶餐廳老闆娘期望唐英年當選，會繼續
確保中小企的生存空間。 ■唐唐與大埔區踏單車的街坊合照。

■唐嘉盛「小女友」Olivia到
場派傳單。

計劃「走勻十八區」 聽取民生政策意見

唐唐訪4區 街坊讚親民
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 大批丈

夫和本身皆非香港永久居民(「雙非」)
的內地孕婦來港產子，加重香港醫療及
教育的壓力，特首參選人梁振英(見圖)

坦言，踏入龍年，將會有內地孕婦來
港，特區政府有責任嚴格限制內地孕婦
來港的數量，並加強在口岸執法，透過
行政措施阻止他們來港。另一參選人唐
英年亦指，應透過入境政策限制內地孕
婦來港產子，但長遠應研究只容許她們
在私家醫院分娩，或在批地興建私家醫
院時加入條款限制產科比例。
梁振英昨日在出席港協暨奧運會活動

後表示，去年「雙非」嬰兒在港出生人
數已達3.2萬人，較前年增加8%，令香
港居民的婦產科、母嬰健康和其他醫療
服務的質量受到影響，且該批新生嬰兒
會為未來數年香港的幼兒院和小學學位
會帶來不確定性，加上「雙非」兒童的
父母沒有香港居留權，但過半父母表示
會把孩子留在香港，亦容易出現家庭問
題。這種趨勢一定要遏止，刻不容緩。

認為行政措施限制較有效
他坦言，即使政府醫院不再收「雙非」

孕婦也無法解決問題，只會令她們湧向
私家醫院，嚴重影響中產家庭使用私家
醫院的權益，故他認為當局應嚴格限制
內地孕婦來港的數量，並在制定人口政
策時關注這批非永久居民新生兒的影
響。
被問及是否須就此提請人大釋法，梁

振英就認為，釋法只能夠解決出生嬰兒
身份問題，並認為特區政府邊境執行好
出入境政策，以行政措施限制「雙非」
孕婦來港是較有效的做法。

唐唐：做好入境管制減衝關
唐英年亦認為，特區政府要做好入境

管制，減少試圖衝關「走漏眼」的情
況，讓香港納稅人優先享用香港的醫療
服務。不過，他指《基本法》訂明華人
在港出生的子女立即成為香港居民，特
區政府過去曾經就此司法覆核，最終被
判敗訴，故反對限制已經預約的內地孕
婦來港分娩的建議，否則會造成部門間
不協調的情況，「配額制是香港制訂引
入的，提供配額後等同允許她來港產

子，我明白內地孕婦來港，令產房迫到爆，但政府亦要守
法」，而長遠而言，特區政府可提請人大考慮修改基本法
或提請人大釋法，但先要取得香港社會的共識。

行政長官參選人唐英年在舉行「千人造勢大會」後即

首度落區，並旋風式走訪了港九新界其中4區，向街坊派

發「明天在你我」競選單張，聽取各街坊對政府各項民

生政策的意見，其間更「落手落腳」協助執紙皮的婆

婆，又到茶餐廳「嘆」奶茶，並向抱怨因「屋 商場被

壟斷而百物騰貴」的市民表明心跡，強調自己反對任何

形式的霸權：「有市場壟斷就要加強監管」。唐英年在活

動後表示，他遇見的街坊都非常友善，更獲得不少寶貴

意見，更計劃稍後會陸續到其他地區派傳

單，一於「走勻十八區」。

唐英年昨晨在接受電台節目訪問後，即展開「落區一天行」，由朝
到晚先後走訪樂富、觀塘、中環及大埔墟4個地區，向街坊派發印有
聯絡電話及電郵的宣傳單張，邀請市民向他表達意見。其中，只有探
訪中環時邀請了傳媒採訪。

見婆婆執紙皮 主動幫忙
唐英年昨晨首先到樂富港鐵站及巴士站，其間遇上執紙皮的婆婆，

他即主動走上前幫忙：「婆婆你想去邊到呀？要不要我幫你，不如我
幫你啦！」派發傳單後，他到了區內的平民化茶餐廳，點了火腿通粉
及凍奶茶，邊吃邊與街坊閒話家常。有手持2張唐英年個人照的市民
乘勢要求他親筆簽名，並頻頻拍照，大讚唐英年親民，「他好平易近
人，說話幽默風趣，對我們很坦白，有時都能令我們好減壓」。

餐廳吃早餐 遇主婦訴苦
為求爭取機會接觸街坊，唐英年「醫肚」後，仍留在茶餐廳內派發

卡片，跟市民握手交談。有家庭主婦慨嘆百物騰貴，「區內全部變了
大商場，東西貴了很多」。唐英年回應時強調，他反對任何霸權，當
有市場壟斷就要加緊監管。
這一餐，唐英年聯同公關一行5人共花費了115元，他形容收費公

道，「一個雙拼早餐24元，價錢不算不合理，我在另一茶餐廳食過，
30元也有，當然有更便宜的」。老闆娘馬麗媚就指，一些低收入夫婦
通常只叫一份小菜套餐，她便會多送一個飯，唐英年即大讚對方有人
情味。
其後，唐英年轉訪觀塘港鐵站，有路過的「90後」學生主動向他問

及「普選問題」，他均逐一細心回答，該名學生事後坦言，即使唐英
年的「車毀人亡」言論極端，說話能力亦要改進，但他支持唐英年。

房戶高呼 唐唐話聽到
唐英年中午在妻子郭紓淺及子女陪同下再趕到中環宣傳，其大兒子

嘉盛更召來一班同學充當義工。很多市民高呼「要公屋一廳一房，不
要住 房」，唐英年聞言後表示「我聽到」，又強調會提出切實可行的
方法解決問題。

雖不擅辭令 女士讚老實
主動上前與唐英年握手合照的蔡女士認為，唐英年擁有多年政府經

驗，清楚社會民生需要，更欣賞他「不擅辭令」，認為這反映了他是
「老實人」，較其他參選人實際、老實，尤其是他公開承認「感情缺失」
後，更對他是「改觀 好多」，期望他能成功當選，照顧基層，「特
首最重要是為香港做事，加上他又願意認錯，說話技巧的確是他的弱
點，但我感覺他進步神速，至少不再是想講講唔到，他現在的表現有
80分，我最想他上任後多關注公屋的中下低層」。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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香港文匯報訊 (記者 徐海煒 倫敦報道) 就
特區政府擬將54幅新界土地納入郊野公園範
圍，及近期村屋「僭建」風波等爭議性，有
英國鄉僑要求鄉議局支持一位「能夠保障原
居民合法權益的特首參選人」。鄉議局副主
席張學明表示，鄉議局目前未決定支持哪一
位特首參選人，稍後他們會盡快邀約2名參
選人，包括唐英年及梁振英，聽取他們的政
綱，及他們各自解決涉及原居民權益問題的
方法。
應邀率領鄉議局代表團訪問英國的主席劉

皇發和副主席張學明、林偉強昨日在倫敦主
持首任海外顧問委員會的就職典禮後，與逾
百名在英鄉僑進行研討會，討論他們關心的
新界原居民權益問題。多名仍在新界擁有土
地的英國鄉僑指，非常關注特區政府擬將54
幅約2,000公頃的新界土地劃入郊野公園範
圍，卻未有計劃提出任何合理賠償，令他們
依法享有的權益受到嚴重影響，是不尊重新
界原居民的私有產權，也沒有真正做到「依

法辦事」。
劉皇發指，許多鄉僑在新

界擁有不少父輩留下來的土
地，而這些土地是按相關的
法例和手續合法擁有的，
「特區政府將這些土地劃為
郊野公園而不作任何賠償，
是慷他人之慨，是令鄉僑在
不公平下喪失應有的合法土
地權益」，並承諾鄉議局會
一如既往地與海外鄉僑保持
緊密聯繫，協助他們處理好
涉及香港新界家鄉的事務。

張學明：支持誰未有任何傾向
就有鄉僑要求鄉議局選委支持一個願意

解決新界問題的特首參選人，張學明強
調，該局對2名參選人唐英年及梁振英仍未
有任何傾向，兩人亦沒有對鄉議局作任何
承諾，他們稍後將會正式邀請兩位行政長

官參選人，「我們會先聽取所有參選人如
何依法保障新界人的應有、合法權益」，並
會在聽取兩人的講法後再作決定。「我們
不會支持一個不支持依法解決新界權益問
題的參選人」。
另外，鄉議局訪英代表團也拜訪了中國駐

英國大使館，討論了雙方關注的問題。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首參選人唐英
年在選舉大會上提出成立「中產特別委員會」，盼
壯大中產打造「橄欖球式」和諧社會的建議，並
承諾會致力解決貧富懸殊等深層次矛盾。在一電
台節目上，他坦言，僅靠財富分配這辦法，「無
法做大香港這塊餅」，故他承諾一旦當選，會致力
發展創意科技、醫療教育、檢測認證等實體經
濟，創造更多就業機會，做到基層逆境自強助人
自助、中產向上流，又笑言自己沒有「呃人」的
習慣，強調自己提出的建議定必切實可行，期望
得到市民支持。

「應以立體角度解決立體問題」
唐英年在日前千人造勢大會後，於昨日接受首個

電台節目訪問，介紹他的「施政6大綱領」。唐英年
說，香港有不少深層次矛盾，無法單靠個別政策馬
上解決，特區政府應採取「立體思維」，「冰封三

尺非一日之寒，深層次矛盾不能一朝一夕解決，我
認為應該以立體角度解決立體問題」。

倡多樣化公屋 取代「倒模式」
他舉房屋問題為例，指當局增加土地及公屋供

應的同時，應考慮提供多樣化的公屋，而非千篇
一律的「倒模式」公屋，又可考慮讓單身年輕人
申請有限期的公屋，務實透過政策奠定基礎去解
決。
唐英年誓言要打造「快樂城市」，而首先要理解

社會不快樂的根源。他坦言，香港正值已發展經濟
體系的轉型適應期，難免會感到晉升創業發展機會
不及內地，故衍生出「努力總無出頭天」的憂慮，
故目前最重要的是重燃港人開拓市場創業的志向，
發展創意科技、醫療教育等實體經濟，如鼓勵青年
人才建立「蚊型」的應用程式（Apps）公司等，擴
大個人在社會上的發展空間。

聞設中產委員會 聽眾表好感
在節目期間，不少聽眾「烽煙」讚揚唐英年關注

中產。張先生坦言，「中產特別委員會」的建議令
他「叮一聲，突然對你有感覺」，「之前你的即時
反應的確有問題，但造勢大會卻講得好好，我都想
讚你的預備工夫，所以我好同意任志剛所講，你做
特首我都好安心，老實講可能你先真正做到『穩中
求變』」。
不過，張小姐就質疑，唐英年出任政府公職多年

「有得有失」，擔心他無法帶領深水 「N無人士」
成為「快樂分子」。唐英年在回應時坦言，自己在
政府工作9年，清晰自己的個人定位是配合及協助
特首推行施政綱領，而他一旦當選特首，會有個人
的一套施政綱領，並要求團隊全面配合，又指「N
無人士」快樂與否，不在乎貧富而是公平，他承諾
倘當選一定會致力建立一個有公平基礎的快樂城
市。

靚女曝光

■鄉議局將約見唐英年及梁振英，聽取他們解決涉及原居民
權益問題的方法。圖為該局首任海外顧問委員會就職禮。

香港文匯報記者鄭治祖 攝


